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Distritos industriais Getúlio Vargas e 
Mogi Guaçu terão mutirão de limpeza

Continuam positivos os 
números da Farmácia de 
Todos. O mês de junho 
fechou com 3.632 medi-
camentos entregues para 
a população que procu-

rou a unidade que fun-
ciona em uma sala den-
tro das dependências da 
Faculdades Integradas 
Maria Imaculada (FIMI), 
no Centro. 

A Farmácia de Todos 
tem a finalidade de ar-
recadar medicamentos 
doados para distribuição 
gratuita à população, es-
pecialmente aos idosos 

em situação de vulnera-
bilidade social. Inaugu-
rada em outubro do ano 
passado, a unidade já en-
tregou 24.898 medica-
mentos até 30 de junho. 

Após o mutirão realiza-
do em maio no Distri-
to João Batista Caruso, 
Secretarias Municipais 
programaram diversos 
serviços para os outros 
dois parques industriais 
do município: Mogi 
Guaçu e Getúlio Vargas, 
localizados à margem 
da Rodovia SP-340. Di-
versas ações de limpeza 
e zeladoria serão execu-
tadas na quinta-feira, 
21 de julho, a pedido do 
prefeito Rodrigo Falset-
ti.
“Nós realizamos um 
trabalho em equipe no 
Caruso e deu muito 
certo. É uma somatória 
de esforços para que a 
manutenção aconteça 
do modo mais amplo, 
levando melhorias para 
quem transita pelos lo-
cais”, comentou o pre-
feito ao destacar que 
ações como essa são im-
portantes para agilizar 
serviços importantes e 
necessários para toda a 

população. “Nós temos 
apostado nesse traba-
lho rotineiro de limpeza 
para deixarmos nossa 
cidade cada vez mais 
bonita”. 
A Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM) atuará em diver-
sas frentes de trabalho, 
como operação tapa-bu-
raco, limpeza e desobs-
trução de acostamento, 
limpeza de valas, buei-
ros, valetas e galerias, 
além da pintura de solo 
e sinalização vertical. 
Uma equipe irá execu-
tar a troca de lâmpadas 
queimadas e uma análi-
se será feita no sistema 
de iluminação dos dis-
tritos industriais. “Essa 
análise é importante 
para entendermos quais 
são os problemas, por-
que, muitas vezes, não 
é somente uma simples 
troca de lâmpada”, des-
tacou José Antônio Or-
tiz Bueno, secretário de 
Obras. 

Mogi Guaçu terá 
Centro de Atenção 

Psicossocial
 Infanto Juvenil a 
partir de agosto

Festa das Nações de 
Mogi Guaçu será nos 

dias 27 e 28 de agosto 
no Centro Cultural

Pouco mais de 
1.000 doses contra 
a Covid-19 foram 

aplicadas no sábado

A Secretaria Muni-
cipal de Saúde agen-
dou para o dia 1º 
de agosto, às 14h, a 
inauguração do Cen-
tro de Atenção Psi-
cossocial Infanto Ju-
venil (CAPS IJ), que 
funcionará no Parque 
Cidade Nova. O CAPS 
IJ irá substituir as 
atividades do Centro 
de Atendimento In-
fantil e Adolescente 
(CAIA), que atende 
crianças e adolescen-
tes com transtornos 

mentais desde 2006.
A nova unidade será 
voltada para o atendi-
mento de jovens com 
transtornos mentais 
graves e persistentes, 
inclusive pelo uso de 
substâncias psicoati-
vas. O objetivo é for-
talecer e intensificar 
a proposta de abor-
dagem psicossocial 
contribuindo para 
o desenvolvimen-
to e crescimento dos 
atendidos. 
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Hospital Municipal 
e UPAs passam a 

contar com serviço 
de controle de 

acesso

Cruzeiro empata com CSA e 
mantém vantagem na liderança 

da Série B
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Hospital 
Municipal
 promove 

mutirão para 
realizar mais de 

220 
cirurgias 

oftalmológicas

 Mais de 3.600 medicamentos são entregues 
pela Farmácia de Todos em junho

O Hospital Municipal 
Dr. Tabajara Ramos 
(HMTR) agendou para 
os dias 22, 23 e 24 de 
julho um mutirão de 
cirurgias oftalmológi-
cas, sendo a maioria 
de catarata. Os proce-
dimentos serão feitos 
no centro cirúrgico 
da unidade, que pas-
sou recentemente por 
reforma e melhorias. 
Nessa etapa, 225 pa-
cientes serão opera-
dos. 
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110 bolsistas do Programa Bolsa Trabalho 
são integrados pelo PAT

Ação do CRAS leste leva diversão a 
famílias

Secretaria de segurança é reformada 
pela primeira vez em 20 anos

Nesta segunda-feira, 18 de julho, o Posto de 

Atendimento ao Traba-
lhador (PAT) promoveu 
a integração de 110 bol-
sistas do Programa Bol-
sa Trabalho em parceria 
com o Governo do Esta-
do. O encontro aconte-
ceu no Centro Cultural 
e contou com a presença 
dos responsáveis pelas 
Secretarias Municipais 
que vão receber os bol-
sistas nesta nova etapa 
do programa.
Inicialmente, o municí-
pio disponibilizou 240 

vagas, porém, muitos 
dos que fizeram a ins-
crição não atenderam 
ao chamado da coor-
denação do PAT para 
a assinatura do Termo 
de Adesão e outros não 
compareceram na in-
tegração. “O programa 
estadual abre as inscri-
ções e nós tínhamos 240 
vagas disponíveis, mas 
fechamos a integração, 
que é o último passo an-
tes do início das ativida-
des, com 110 bolsistas 

aderindo ao programa”, 
comentou Andréia An-
dreazi, coordenadora do 
PAT.
Pelo programa estadu-
al, os beneficiários rece-
bem bolsa-auxílio de R$ 
540 por mês, durante o 
período de cinco meses. 
Eles também participam 
de tcurso de qualificação 
com duração de 80 ho-
ras. Em contrapartida, 
os bolsistas executam 
serviços administrativos 
ou de zeladoria em ór-

gãos públicos municipais 
por quatro horas diárias, 
cinco dias por semana. 
Os bolsistas vão atuar 
em diversos setores da 
Prefeitura, como limpe-
za pública e área admi-
nistrativa nas Secreta-
rias Municipais. “É uma 
oportunidade que mui-
tos bolsistas continuam 
aproveitando. Nós sabe-
mos que esse programa 
não é objetivo final, mas 
é um início”, destacou 
Andréia. 

Para celebrar o período 
de férias, o CRAS Leste 
(Centro de Referência 
da Assistência Social), 
que pertence à Secre-
taria de Assistência 
Social, promoveu, na 
tarde desta quinta-fei-
ra (21), a ação “Férias 
em Família” que ga-
rantiu a diversão de fa-
mílias que fazem parte 

do PAIF (Programa de 
Atenção Integral à Fa-
mília). A ação foi reali-
zada em parceria com 
a Secretaria de Esporte 
que cedeu dois profes-
sores que executaram 
diversas atividades em 
grupo com as famílias 
que marcaram presen-
ça no evento. “Dentro 
do acompanhamento 

que fazemos, nós te-
mos atividades que 
priorizamos trabalhar 
a interação entre pais 
e filhos, e o período de 
férias é uma oportuni-
dade em tanto de tra-
balhar a família em sua 
integralidade”, pon-
tuou Daniela Oseliero, 
coordenadora do Cras 
Leste.

O prédio utilizado como 
sede  da Secretaria de 
Segurança Pública teve 
sua estrutura totalmen-
te renovada pela Pre-
feitura em uma grande 
reforma. As obras fo-
ram necessárias por-
que o prédio, que é 

muito antigo, estava 
apresentando proble-
mas estruturais, prin-
cipalmente em época 
de chuva, com goteiras 
e até mesmo desmoro-
namento de uma parte 
do telhado. As condi-
ções chegaram a ficar 

precárias pelo fato de o 
imóvel ter ficado mais 
de 20 anos sem receber 
a devida manutenção. 
“Desde que a secreta-
ria foi instalada aqui, 
ela nunca teve a manu-
tenção que está tendo 
nesse último um ano e 

meio de governo”, res-
saltou o secretário Luiz 
Carlos Pinto que ainda 
informou que a refor-
ma, iniciada no final do 
ano passado e finaliza-
da nesta quinta-feira 
(21) foi feita com ma-
teriais reaproveitados 

de outros lugares. Além 
disso, ele frisou que o 
prédio reformado ofe-
recerá mais segurança 
e conforto aos integran-
tes da secretaria. Re-
educandos do Centro 
de Ressocialização de 
Mogi Mirim executa-

ram as reformas que fo-
ram coordenadas pela 
Secretaria de Obras. A 
ação é uma parceria do 
sistema prisional com a 
Prefeitura que visa aju-
dar na recuperação dos 
jovens que estão priva-
dos de liberdade.

Cidade

Distritos industriais 
Getúlio Vargas e Mogi 

Guaçu terão mutirão de 
limpeza

Após o mutirão realiza-
do em maio no Distri-
to João Batista Caruso, 
Secretarias Municipais 
programaram diversos 
serviços para os outros 
dois parques industriais 
do município: Mogi 
Guaçu e Getúlio Vargas, 
localizados à margem 
da Rodovia SP-340. Di-
versas ações de limpeza 
e zeladoria serão execu-
tadas na quinta-feira, 
21 de julho, a pedido do 
prefeito Rodrigo Falset-
ti.
“Nós realizamos um 
trabalho em equipe no 
Caruso e deu muito cer-
to. É uma somatória 

de esforços para que a 
manutenção aconteça 
do modo mais amplo, 
levando melhorias para 
quem transita pelos lo-
cais”, comentou o pre-
feito ao destacar que 
ações como essa são im-
portantes para agilizar 
serviços importantes e 
necessários para toda a 
população. “Nós temos 
apostado nesse traba-
lho rotineiro de limpeza 
para deixarmos nossa 
cidade cada vez mais 
bonita”. 
A Secretaria Municipal 
de Obras e Mobilidade 
(SOM) atuará em diver-
sas frentes de trabalho, 

como operação tapa-bu-
raco, limpeza e desobs-
trução de acostamento, 
limpeza de valas, buei-
ros, valetas e galerias, 
além da pintura de solo 
e sinalização vertical. 
Uma equipe irá execu-
tar a troca de lâmpadas 
queimadas e uma análi-
se será feita no sistema 
de iluminação dos dis-
tritos industriais. “Essa 
análise é importante 
para entendermos quais 
são os problemas, por-
que, muitas vezes, não 
é somente uma simples 
troca de lâmpada”, des-
tacou José Antônio Or-
tiz Bueno, secretário de 
Obras. 
Equipes das Secretarias 
de Serviços Municipais 
(SSM) e da Agricultura, 
Abastecimento e Meio 
Ambiente (SAAMA) vão 
realizar a limpeza de 
guias e roçagem, além 
da retirada dos galhos 
e entulhos. A Secreta-
ria de Segurança estará 
com os agentes de trân-
sito para contribuir com 
os trabalhos.

Após melhorias, Avenida Luiz 
Gonzaga de Amoedo Campos 

é opção para motorista

A Avenida Luiz Gonzaga 
de Amoedo Campos re-
cebeu melhorias e está 
novinha em folha para 
os motoristas que tra-
fegam pelo local. Além 
dos serviços de recape-
amento, a via ganhou 
dois novos bolsões de 
acesso de desaceleração 
para os condomínios 

Santa Mônica. 
Com a conclusão dos 
serviços, equipe da Se-
cretaria Municipal de 
Obras e Mobilidade 
(SOM) fez a sinalização 
horizontal e vertical no 
local. Totalmente recu-
perada, a Avenida Luiz 
Gonzaga de Amoedo 
Campos firma-se como 

uma importante via de 
acesso aos bairros da 
Zona Sul e também para 
a Avenida Mogi Mirim. 
Os investimentos são 
de recursos próprios 
do município. Recen-
temente, a via foi reca-
peada e recebeu nova 
infraestrutura, além de 
guias e sarjetas.
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Mogi Guaçu terá Centro de Atenção 
Psicossocial Infanto Juvenil a partir de agosto

Inscrições abertas na Fatec de 
Mogi Mirim

PDT lança candidatura de Ciro 
Gomes à Presidência da República

tO Caps IJ terá uma 
equipe composta por 
psicólogos, assistente 
social, terapeuta ocu-
pacional, enfermeira, 

técnico de enferma-
gem, educadores so-
ciais, médico psiquia-
tra, psicopedagoga, 
professor de música e 

artesã.
“Por meio da tercei-
rizada, conseguimos 
atender esse pedido 
antigo da equipe de 

saúde mental e vamos 
colocar em prática 
essa mudança do CAIA 
para o CAPS IJ, já a 
partir de agosto, com 
a contratação de no-
vos profissionais”, ex-
plicou Gildo Martinho 
de Araújo, secretário 
municipal de Saúde, 
ao informar que o re-
forço da equipe está 
sendo feito pela Or-
ganização Social (OS) 
Instituto Doutora Rita 
Lobato, que desde o 
dia 1º de julho é res-
ponsável pela gestão 
dos serviços de saúde 
de Mogi Guaçu.
Segundo Jane Papa 
Fernandes, coordena-
dora de Saúde Mental, 
houve considerável 
aumento no número 
de crianças que neces-
sitam de atendimento. 
“Também observamos 
o agravamento das 
queixas que chegam 
ao CAIA. Então, sem 
sucesso, desde 2013 
solicitamos a insta-
lação do CAPS IJ na 
nossa cidade, pois te-

mos demanda para 
esse atendimento. O 
sim finalmente veio”, 
comentou.
Assim como aconte-
cia no CAIA, o aten-
dimento às crianças 
e adolescentes com 
transtornos mentais 
severos e persistentes 
ocorrerá por demanda 
espontânea ou enca-
minhamento da rede 
pública de saúde. “O 
Caps IJ é um equipa-
mento necessário para 
as nossas crianças e 
adolescentes, pensado 
por uma equipe multi-
profissional. O nosso 
usuário tem direito a 
qualidade, à saúde e 
ao cuidado integral”, 
reforçou Jane Papa. 
Vale ressaltar que 
Mogi Guaçu já possui 
em sua estrutura or-
ganizacional de saúde 
o CAPS-AD, que aten-
de pacientes com sin-
tomas relacionados 
ao consumo de álcool 
e drogas, o CAPS II, 
que atende pacien-
tes com transtornos 

mentais moderados e 
graves, o Ambulatório 
de Saúde Mental, que 
atende pacientes com 
transtornos mentais 
leves, e um serviço de 
Residência Terapêu-
tica para pacientes 
egressos de hospitais 
psiquiátricos que es-
tavam internados há 
mais de dois anos e 
que não possuem su-
porte familiar.
CAIA
O Centro de Atendi-
mento Infantil e Ado-
lescente (CAIA) foi 
criado em 2006 e atu-
almente atende 30 pa-
cientes por semana. O 
serviço ambulatorial 
em saúde mental aten-
de crianças, adoles-
centes e familiares de 
1 a 17 anos e 11 meses, 
que apresenta trans-
torno mental leve e 
moderado. O CAIA 
está instalado à Rua 
Faustino Custódio 
dos Santos, 375, Par-
que Cidade Nova, e, a 
partir de 1º de agosto, 
será sede do CAPS IJ.

A Fatec de Mogi Mi-
rim “Arthur de Azeve-
do” abriu as inscrições 
para participação de 
alunos regulares ou 
matrícula para porta-

dores de diploma de 
Instituições de Ensino 
Superior no processo 
de Transferência ou 
Matrícula entre Fatecs 
e outras Instituições de 

Ensino Superior e Re-
manejamento Interno 
para o segundo semes-
tre letivo de 2022 dos 
Cursos Superiores de 
Tecnologia em Análise 

e Desenvolvimento de 
Sistemas; Gestão Em-
presarial – EaD; Fabri-
cação Mecânica; Me-
catrônica Industrial; 
Projetos Mecânicos.

O Edital e seus anexos 
se encontram disponí-
veis em:
http://fatecmm.edu.
br/arquivos/Edital_
transferencia_2022.

pdf
Maiores Informações, 
no e-mail: f163acad@
cps.sp.gov.br ou no te-
lefone: (19) 3804 5360 
ou 5387

O PDT oficializou, na 
tarde de hoje (20), a 
candidatura de Ciro 
Gomes para a Presi-
dência da República. 
Essa será a quarta vez 
que Ciro tentará as-
sumir o posto de pre-
sidente. Nas últimas 
eleições, em 2018, ele 
ficou em terceiro lu-
gar, com pouco mais 
de 13 milhões de vo-
tos, 12,47% do elei-
torado. Ciro também 
concorreu à Presi-
dência nas eleições de 
1998 e 2002.  
“Eu quero unir o país 
em torno de um novo 
projeto”, disse Ciro, 
em seu discurso na 
convenção do partido, 
citando seu livro, que 
funciona como um do-
cumento do seu pro-
jeto de governo. “Te-
nho trabalhado nesse 
projeto há anos. Com 

o projeto nacional de 
desenvolvimento, nós 
vamos vencer inúme-
ros desafios”. Ele pro-
pôs uma reforma tri-
butária que corrigiria 
desigualdades, para 
que os mais ricos pa-
guem, proporcional-
mente, mais impostos 
que os pobres.
Ciro Gomes também 
criticou as propostas 
de privatização da Pe-
trobras e defendeu o 
fim da atual política 
de preços da estatal, 
que atrela ao valor 
do dólar o preço do 
combustível vendido 
no país. Ele defendeu 
ainda o fim do teto de 
gastos, um limite in-
cluído na Constitui-
ção para as despesas 
da União. “Vai ser re-
vogado nas primeiras 
horas do nosso pos-
sível governo”, disse. 

Para Ciro, o teto de 
gastos é uma medida 
“arbitrária e elitista” 
por “cortar apenas os 
investimentos na vida 
do povo e deixar in-
tactos os juros pagos 
aos banqueiros”.
O PDT ainda não de-
finiu o candidato a 
vice-presidente. Essa 
escolha ficará a cargo 
da Executiva Nacional 
do partido, confor-
me decidido na con-
venção nacional de 
hoje. O partido tem 
até o dia 15 de agosto 
para registrar a can-
didatura. Como não 
tem alianças formais 
com outros partidos, 
o PDT pode ter que 
fazer como em 2018 
e lançar uma “cha-
pa puro-sangue”. Na 
ocasião, a candidata 
a vice foi a senadora 
Kátia Abreu, na época 

no PDT.
Perfil
Natural de Pindamo-
nhangaba (SP), Ciro 
Gomes construiu a 
carreira política no 
Ceará, onde foi prefei-
to de Fortaleza, eleito 
em 1988, e governa-
dor do estado, eleito 
em 1990. Renunciou 

ao cargo de governa-
dor, em 1994, para as-
sumir o Ministério da 
Fazenda, no governo 
Itamar Franco (1992-
1994), por indicação 
do PSDB, seu partido 
na época. Ciro foi mi-
nistro da Integração 
Nacional de 2003 a 
2006, no governo do 

então presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. 
Deixou a Esplanada 
dos Ministérios para 
concorrer a deputa-
do federal e foi eleito. 
Também exerceu dois 
mandatos de deputa-
do estadual no Ceará. 
Tem 64 anos e quatro 
filhos.
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Presidente diz que quer transparência 

no sistema eleitoral brasileiro

Eleitor já pode pedir autorização para 
votar em trânsito

Luiz de Orleans e Bragança morre em 
São Paulo aos 84 anos

Congresso promulga PEC que reduz de-
manda processual do STJ

Clauber Cleber Caetano
O presidente Jair Bol-
sonaro disse, nesta se-
gunda-feira (18), que 
seu governo está traba-
lhando para apresen-
tar uma “saída” para as 
eleições deste ano.  
“Queremos, obviamen-
te, estamos lutando, 
para apresentar uma sa-
ída para isso tudo. Nós 
queremos confiança e 
transparência no siste-
ma eleitoral brasileiro”, 
afirmou Bolsonaro, em 
evento com chefes de 
missões diplomáticas 
no Brasil sobre o pro-
cesso eleitoral.
Segundo o presiden-
te, o governo trabalha 
para “corrigir falhas” 
no pleito eleitoral. “Nós 
queremos corrigir fa-
lhas. Queremos trans-
parência. Nós quere-
mos democracia de 

verdade”, disse. Não 
foram divulgados os 
nomes dos embaixado-
res que compareceram 
à solenidade.
Em nota à imprensa, o 
Palácio do Planalto res-
saltou que o evento teve 
o objetivo de “aprimo-
rar os padrões de trans-
parência e segurança” 
das eleições.
“[O presidente] subli-
nhou aos titulares e 
representantes diplo-
máticos presentes seu 
desejo de aprimorar 
os padrões de transpa-
rência e segurança do 
processo eleitoral bra-
sileiro. Enfatizou que a 
prioridade é assegurar 
que prevaleça, de modo 
inquestionável, a von-
tade do povo brasileiro 
nas eleições que se rea-
lizarão em 2 de outubro 
próximo”, diz a nota.

Ainda durante o evento, 
Bolsonaro criticou os 
ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes, 
Edson Fachin e Luís 
Roberto Barroso. Na 
avaliação de Bolsonaro, 
os ministros dão decla-
rações lamentáveis.
“O senhor Barroso, 
também como o senhor 
Fachin, começou a an-
dar pelo mundo me cri-
ticando, como se eu es-
tivesse preparando um 
golpe por ocasião das 
eleições. É o contrário 
o que está acontecendo. 
O Barroso, nos Estados 
Unidos, fez uma pales-
tra de como se livrar de 
um presidente. Ele era 
do TSE e do STF. Você 
não tem ciência de pes-
soas que ocupam os 
mesmos cargos em ou-
tros países que fiquem 

falando, dando entre-
vistas e palestras sobre 
opiniões pessoais sobre 
o governo? Lamentável 
a opinião do ministro 
Barroso, isso atrapalha 
o Brasil.”
Judiciário
Após as declarações de 
Bolsonaro, o presiden-
te do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), minis-
tro Edson Fachin, rea-
firmou que o sistema de 
votação é seguro, trans-
parente e auditável. 
Em evento promovido 
pela Ordem dos Advo-
gados do Brasil (OAB) 
no Paraná, Fachin disse 
que o debate eleitoral 
tem sido “achatado por 
narrativas nocivas que 
buscam diluir a Repú-
blica e a constituciona-
lidade”.
“Vivemos um tempo in-
trincado, marcado pela 
naturalização do abuso 
da linguagem e pela fal-
ta de compromisso cívi-
co em que se deturpam 
sistematicamente fatos 
consolidados, em que 
se semeia a antidemo-
cracia, pretensamente 
justificada por um esta-
do de coisas inventado, 
ancorado em pseudor-
representações de ele-
mentos que afrontam a 
toda evidência, a serie-
dade do sistema da Jus-
tiça e alta integridade 
dos pleitos nacionais. 
Criam-se nesse cami-
nho da desinformação 
encenações interliga-

das, como, aliás, está a 
assistir hoje o próprio 
país”, declarou. 
Em nota, o ministro do 
Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) Luís Rober-
to Barroso declarou que 
está “cumprindo o can-
sativo dever de restabe-
lecer a verdade diante 
de mentiras reiterada-
mente proferidas”. 
“Cumprindo o cansa-
tivo dever de restabe-
lecer a verdade diante 
de mentiras reiterada-
mente proferidas, o ga-
binete do ministro Luís 
Roberto Barroso infor-
ma que ele jamais pro-
feriu palestra no exte-
rior sob o título Como 
se Livrar de um Presi-
dente. Em evento rea-
lizado na Universidade 
do Texas, a palestra do 
ministro foi sobre Po-
pulismo Autoritário, 
Resistência Democrá-
tica e Papel das Supre-
mas Cortes.” O minis-
tro citou que tanto o 
vídeo da apresentação 
como o texto em que se 
baseou a palestra são 
públicos.
Ainda de acordo com a 
nota, no evento, foram 
discutidos temas como 
separação de Poderes, 
s e m i p r e s i d e n c i a l i s -
mo, papel dos tribu-
nais e impeachment. 
“Como alguns dos tra-
balhos apresentados 
eram efetivamente so-
bre mecanismos para 
afastamento de presi-

dentes na América La-
tina, os estudantes que 
organizaram o evento 
deram-lhe o título de 
“Ditching a President: 
Constitutional Design 
of the Executive Bran-
ch in Latin America” 
(“Afastando um Presi-
dente: Desenho Cons-
titucional do Poder 
Executivo na América 
Latina”). Nenhum dos 
expositores sequer to-
cou no tema de even-
tual impeachment do 
atual Presidente do 
Brasil”, conclui o texto.
Legislativo
O presidente do Con-
gresso, Rodrigo Pache-
co, manifestou-se pelas 
redes sociais. Segundo 
ele, uma democracia 
forte se faz com respei-
to ao contraditório e à 
divergência, indepen-
dentemente do tema.
“A segurança das urnas 
eletrônicas e a lisura do 
processo eleitoral não 
podem mais ser coloca-
das em dúvida. Não há 
justa causa e razão para 
isso. Esses questiona-
mentos são ruins para 
o Brasil sob todos os 
aspectos. O Congresso 
Nacional, cuja compo-
sição foi eleita pelo atu-
al e moderno sistema 
eleitoral, tem obrigação 
de afirmar à população 
que as urnas eletrôni-
cas darão ao país o re-
sultado fiel da vontade 
do povo, seja qual for”, 
disse.

Abdias Pinheiro/SECOM/
TSE
Começa hoje (18) o prazo 
para quem estará em trân-
sito, no dia da votação, in-
formar à Justiça Eleitoral 
local, fora do seu domicílio 
eleitoral, onde votará.  
O voto em trânsito é permi-
tido somente para eleitores 
que estão com o título regu-

larizado e estejam, no dia 
do pleito, em municípios 
com eleitorado acima de 
100 mil pessoas. O prazo fi-
nal é até 18 de agosto.
Quem estiver fora de seu 
estatdo poderá votar so-
mente para presidente da 
República. Já o eleitor fora 
de sua cidade, mas em ou-
tro município no mesmo 

estado, poderá votar para 
todos os cargos em disputa.
Essa modalidade de voto 
não vale para urnas eletrô-
nicas instaladas no exterior, 
porém, o eleitor brasileiro 
que mora fora do país, mas 
estará no Brasil no período 
de eleições poderá solicitar 
o voto em trânsito.
O primeiro turno será rea-

lizado no dia 2 de outubro, 
quando os eleitores vão às 
urnas para eleger o presi-
dente da República, gover-
nadores, senadores, depu-
tados federais, estaduais e 
distritais. Um eventual se-
gundo turno para a disputa 
presidencial e aos governos 
estaduais será em 30 de ou-
tubro.

Reprodução Twitter/ Dom Bertrand de Orle-

ans e Bragança
Luiz de Orleans e Bra-
gança morreu hoje (15), 
em São Paulo, aos 84 
anos. Ele é descenden-
te da família real que 
governou o Brasil sob 
o sistema monárquico 
até 1889, quando foi 
proclamada a Repúbli-
ca. Bragança era filho 
de Pedro Henrique de 
Orleans e Bragança e 
Maria da Baviera e nas-

ceu em 6 de junho de 
1938, em Mandelieu-
-la-Napoule, na França.  
Desde a morte de seu 
pai, em 1981, passou a 
chefiar a Casa Imperial 
do Brasil, organização 
não governamental que 
defende o retorno à 
monarquia. Para o gru-
po, ele é o “legítimo su-
cessor dinástico de seus 
maiores, os imperado-
res Dom Pedro I e Dom 

Pedro II e a Princesa 
Dona Isabel”, conforme 
nota que comunica sua 
morte.
A Casa Imperial do Bra-
sil será chefiada ago-
ra pelo irmão de Luiz, 
Bertrand de Orleans e 
Bragança. A entidade 
defende a “restauração 
da Monarquia nas li-
nhas gerais da Consti-
tuição de 25 de março 
de 1824, feitas natural-

mente as necessárias 
adaptações à atual rea-
lidade brasileira”.
O velório de Luiz de Or-
leans e Bragança será 
na sede do Instituto 
Plínio Corrêa de Olivei-
ra, na Rua Maranhão, 
no bairro Higienópo-
lis, nos dias 16 e 17 de 
julho. O sepultamento 
será no dia 18 no Cemi-
tério da Consolação, às 
13h.

Política

O Congresso Nacional pro-
mulgou hoje (14) a pro-
posta de emenda à Cons-
tituição que visa reduzir 
a demanda do Superior 
Tribunal de Justiça (STJ) 
com recursos especiais. A 
emenda cria uma espécie 
de filtro de admissibilidade 
para esse tipo de recurso. 
Assim, o recorrente deve 

mostrar a relevância das 
questões de direito federal 
infraconstitucional (que 
não estejam previstas na 
Constituição) discutidas na 
ação.  
A proposta tramitou no 
Congresso por quatro anos 
e modifica trecho da Cons-
tituição Federal que trata 
das competências do STJ. 

Dessa forma, a admissão 
do recurso especial será 
condicionada à demons-
tração de relevância das 
questões jurídicas discuti-
das pelo recorrente.
Esse filtro estabelece como 
relevantes os recursos nas 
ações penais; nas ações de 
improbidade administrati-
va; nas ações cujo valor de 

causa ultrapasse os 500 sa-
lários mínimos; nas ações 
que possam gerar inelegi-
bilidade; e nas hipóteses 
em que o acórdão recorri-
do contrariar jurisprudên-
cia dominante do Superior 
Tribunal de Justiça.
“A verdadeira avalanche de 
casos recebidos pelo STJ – 
uma média anual superior 

a 10 mil processos por mi-
nistro – vem comprome-
tendo a satisfação da mis-
são constitucional daquele 
tribunal, qual seja, a uni-
formização da interpreta-
ção das leis federais”, disse 
o presidente do Congresso, 
senador Rodrigo Pacheco 
(PSD-MG), após promul-
gar a emenda.

Segundo o presidente, com 
a PEC, o STJ volta a assu-
mir suas verdadeiras fei-
ções constitucionais: uma 
corte de uniformização da 
interpretação da legislação 
federal, responsável pelo 
estabelecimento de pre-
cedentes jurisprudenciais 
com efeitos vinculantes aos 
tribunais inferiores.
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Recesso parlamentar começa na 
segunda e vai até o dia 31 de julho

Congresso derruba vetos presidenciais 
de três leis

Congresso adia apreciação de vetos 
sobre fake news e ferrovias

Elaine Menke/Câmara 
dos Deputados/Direi-
tos reservados
O Congresso Nacional 
derrubou hoje (14) os 
vetos presidenciais a 
dispositivos de três leis 
aprovadas pelo parla-
mento. Com a derruba-
da dos vetos, os trechos 
apreciados na sessão 

conjunta de hoje serão 
promulgados.  
Um dos vetos derruba-
dos diz respeito a in-
centivos à indústria da 
reciclagem. Foram ve-
tados trechos de uma 
lei que criou o Fundo de 
Apoio para Ações Vol-
tadas à Reciclagem (Fa-
vorecicle) e os Fundos 

de Investimentos para 
Projetos de Reciclagem 
(ProRecicle).
A derrubada parcial dos 
vetos restaurou os ar-
tigos que tratavam da 
dedução no imposto de 
renda do apoio a proje-
tos de reciclagem apro-
vados pelo Ministério 
do Meio Ambiente. O 
mecanismo dessa de-
dução é semelhante ao 
que ocorre com proje-
tos culturais no âmbito 
da Lei Rouanet. Os par-
lamentares, no entan-
to, decidiram manter 
a parte do veto que re-
jeitou a isenção de Im-
posto sobre Operações 
Financeiras (IOF) sobre 
as operações dos novos 
fundos.

Também foram derru-
bados vetos aplicados 
a dois dispositivos do 
marco regulatório da 
minigeração de energia 
elétrica. Foi derrubado 
o veto à inclusão dos 
projetos de mini e mi-
crogeração de energia 
distribuída no Regime 
Especial de Incentivos 
ao Desenvolvimento 
da Infraestrutura (Rei-
di). Dessa forma, esses 
projetos poderão rece-
ber recursos do Reidi. 
Também foi derrubado 
o veto à permissão de 
classificar como mini 
ou microgeradores as 
unidades flutuantes de 
geração fotovoltaica 
instaladas sobre lâmi-
nas d’água.

Um terceiro veto apre-
ciado foi ao Projeto 
de Lei Complementar 
(PLP) 18/22, sobre a 
compensação da União 
aos estados pela fixa-
ção de teto na alíquota 
do Imposto sobre Cir-
culação de Mercado-
rias e Serviços (ICMS) 
em itens considerados 
essenciais. Seis de 15 
dispositivos vetados no 
PLP foram derrubados.
Entre os itens do veto 
presidencial que ago-
ra serão retomados na 
lei está a compensação 
financeira por meio do 
desconto de parcelas de 
dívidas refinanciadas 
pela União. Também 
passará a valer o trecho 
que previa a compen-

sação aos estados por 
meio da apropriação 
da parcela da União re-
lativa à Compensação 
Financeira pela Explo-
ração de Recursos Mi-
nerais (CFEM).
Outro dispositivo que 
teve o veto derrubado, 
e que por isso passará 
a valer, zera a cobrança 
da Contribuição para o 
Programa de Integra-
ção Social e o Programa 
de Formação do Patri-
mônio do Servidor Pú-
blico (PIS/Pasep) e da 
Contribuição para o Fi-
nanciamento da Segu-
ridade Social (Cofins) 
sobre produtos como 
gasolina e etanol.
*Com informações da 
Agência Senado

Roque de Sá/Agência 
Senado/Direitos re-
servados

O Congresso Nacional 
adiou a apreciação do 
veto de trecho da Lei 
de Segurança Nacio-
nal sobre a divulgação 
de fake news. Havia 
previsão desse veto 
ser apreciado hoje 
(14), mas o presidente 
do Congresso, senador 
Rodrigo Pacheco (PS-
D-MG), atendeu a um 
pedido da bancada da 
minoria na Casa. Após 
acordo, esse veto ficou 
para ser apreciado em 
outra oportunidade.  
“Estamos analisan-
do o mérito da peça e 
avaliando a correlação 

de forças da sessão de 
hoje com o propósito 
de não permitir a ma-
nutenção do veto, es-
tou propondo aqui um 
acordo que inclua o 
adiamento da aprecia-
ção do veto 46, a lei do 
Estado democrático 
de direito, e também o 
adiamento da aprecia-
ção do veto das ferro-
vias”, disse o deputado 
Afonso Florence (PT-
-BA), líder da minoria.
Veto
O presidente da Repú-
blica, Jair Bolsonaro, 
vetou um dispositivo 
que criminalizava fake 
news maciças durante 
as eleições, da lei que 
definiu crimes contra 
o Estado democrá-

tico de direito, a Lei 
14.197/2021. O trecho 
vetado previa cinco 
anos de prisão para 
quem cometesse o cri-
me de “comunicação 
enganosa em massa”, 
crime definido como a 
promoção ou financia-
mento de campanha 
ou iniciativa para dis-
seminar fatos inverí-
dicos que sejam capa-
zes de comprometer o 
processo eleitoral.
Outro veto que teve a 
análise adiada diz res-
peito ao Marco Legal 
das Ferrovias. Entre os 
dispositivos barrados 
pelo presidente está o 
que previa que “a des-
tinação final dos bens 
relacionados ao trecho 

desativado ou devolvi-
do deve ser determi-
nada pelo regulador 
ferroviário”. Também 
foram vetadas exigên-
cias documentais con-
sideradas não essen-
ciais para obtenção de 
autorizações.
O marco legal das fer-
rovias, sancionado 
em dezembro do ano 
passado, busca facili-
tar investimentos pri-
vados na construção 
de novas ferrovias, 
no aproveitamento de 
trechos ociosos e na 
prestação do serviço 
de transporte ferrovi-
ário. Essa legislação 
permite a construção 
de novas ferrovias 
por autorização, como 

ocorre na exploração 
de infraestrutura em 
setores como teleco-
municações, energia 
elétrica e portuário.
ICMS
Os parlamentares 
apreciaram e derruba-
ram três itens do veto 
ao Projeto de Lei Com-
plementar 18 de 2022, 
sobre a compensação 
da União aos estados 
pela fixação de teto na 
alíquota do Imposto 
sobre Circulação de 
Mercadorias e Servi-
ços (ICMS) em itens 
considerados essen-
ciais.
Houve, no entanto, 
adiamento da votação 
de outros três itens 
desse mesmo veto, 

que ficarão para ou-
tra sessão em razão de 
ter havido destaque da 
oposição. Os dispositi-
vos com votação adia-
da determinam o uso 
do repasse dessa com-
pensação para manter 
as aplicações mínimas 
em saúde e educa-
ção, conforme prevê a 
Constituição.
Como o Congresso en-
tra em recesso a partir 
da próxima semana, 
esses vetos não têm 
nova data marcada 
para ser apreciados. 
Os parlamentares re-
tornam do recesso no 
início de agosto.
*com informações da 
Agência Câmara de 
Notícias

Fabio Rodrigues Pozze-
bom/Agência Brasil

Após uma semana muito 
corrida, a Câmara dos De-
putados inicia a partir da 
próxima segunda-feira (18) 
o período de recesso parla-
mentar, que vai até o dia 31 
de julho. Com a chegada do 
período eleitoral, a expecta-
tiva é que os parlamentares 
realizem um esforço con-
centrado para a votação de 
matérias logo na primeira 
semana de retorno aos tra-
balhos, na semana de 1º a 5 
de agosto.  
Segundo o presidente da 
Casa, Arthur Lira (PP-AL) 
uma das propostas que 
pode ser votada pelos de-
putados é a que trata do rol 
taxativo da Agência Nacio-
nal de Saúde Suplementar 
(ANS) sobre as coberturas 
dos planos de saúde. A pro-
posta, contudo, depende da 
construção de um acordo 
com o presidente do Sena-
do, Rodrigo Pacheco (PSD-
-MG).
“Ou teremos acordo entre 
Câmara e Senado para tra-
tar deste assunto, ou não 
vai haver pressão só na 
Câmara para tratar deste 
assunto e vender esperança 
para pessoas que realmen-
te precisam dessa solução, 
como se já tivesse o assun-
to resolvido”, disse nesta 
quinta-feira (15).

Além do rol taxativo, os 
deputados também devem 
votar medidas provisórias 
perto do prazo final de ven-
cimento e alguns projetos 
que tiveram a urgência 
aprovada no último dia de 
trabalho antes do recesso. 
Entre eles estão o projeto 
de lei (PL) que estabelece 
perda automática de cargo, 
emprego, função pública 
ou mandato eletivo para os 
condenados por violência 
contra a mulher, por cri-
mes de feminicídio, estupro 
ou lesão corporal; o PL 462 
de 2020, que permite o uso 
do Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço (FGTS) 
para a compra de mais de 
um imóvel; e o PL 252 de 
2003, que estabelece novas 
regras para os concursos 
públicos.
No retorno dos trabalhos, 
os parlamentares também 
devem discutir os vetos 
de dois projetos de lei: o 
que trata da exploração de 
ferrovias e o que prevê a 
criminalização de notícias 
falsas, as fake news.
Recesso
A Constituição determina 
que o recesso das ativida-
des do Congresso Nacional 
deve ocorrer nos períodos 
de 18 a 31 de julho e de 23 
de dezembro a 1º de feve-
reiro. Para haver o reces-
so de julho é necessário 
que o Congresso aprove o 

projeto de Lei de Diretri-
zes Orçamentárias (LDO), 
que determina as metas e 
prioridades para os gastos 
públicos e oferece os parâ-
metros para elaboração do 
projeto de lei orçamentária 
do ano que vem.
Durante o recesso, uma 
comissão de deputados e 
senadores cuida das com-
petências das mesas das 
Casas em caso de urgência, 
na ausência ou impedi-
mento dos seus membros. 
Além disso, eles represen-
tam o Congresso em even-
tos de interesse nacional e 
internacional.
O texto da LDO 2023 foi 
aprovado pelo Congresso 
Nacional ainda nesta se-
mana, no dia 12. O texto foi 
aprovado sem o ponto mais 
polêmico: a obrigatorie-
dade da execução das cha-
madas emendas de relator 
(RP9), que podem chegar 
a R$ 19 bilhões no ano que 
vem.
O projeto apresentado 
pelo governo prevê que no 
próximo ano as contas pú-
blicas do Governo Central 
(Tesouro Nacional, Previ-
dência Social e Banco Cen-
tral) deverão fechar 2022 
com déficit primário de até 
R$ 65,91 bilhões e estabe-
lece salário mínimo de R$ 
1.294 para o ano que vem.
Durante a última semana 
de trabalho, o Congres-

so derrubou vetos sobre a 
compensação a ser paga 
pelo governo federal aos 
estados pela perda de arre-
cadação do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS) em itens 
considerados essenciais.
Além disso, os deputados 
aprovaram ainda três pro-
postas de emenda à consti-
tuição (PEC’s): a PEC 15 de 
2022 que prevê a criação de 
um estado de emergência 
para ampliar o pagamento 
de benefícios sociais até o 
fim do ano. A medida gera 
R$ 41,2 bilhões em despe-
sas excepcionais, ou seja, 
fora do teto de gastos, divi-
didos entre benefícios so-
ciais e incentivos fiscais.

A proposta foi aprovada 
após um apagão no sistema 
de informática da Câma-
ra. No retorno, deputados 
criticaram uma decisão de 
Lira de retomar a votação, 
mas dessa vez em caráter 
remoto. 
As outras PECs aprovadas 
pouco antes do recesso são 
a que estabelece um piso 
nacional para os salários 
de enfermeiros, técnicos de 
enfermagem, auxiliares de 
enfermagem e parteiras e 
a 122 de 2015 que proíbe o 
aumento de despesas sem a 
previsão de receitas..
As PEC dos Benefícios 
Sociais e a do Piso de En-
fermagem foram promul-
gadas em sessão do Con-

gresso Nacional, na noite 
de quinta-feira.
Além delas também foi 
promulgada a PEC do limi-
te de recursos judiciais que 
podem ser enviados ao Su-
perior Tribunal de Justiça 
(STJ). A emenda cria uma 
espécie de filtro de admis-
sibilidade para esse tipo de 
recurso. Assim, o recorren-
te deve mostrar a relevân-
cia das questões de direito 
federal infraconstitucional 
(que não estejam previstas 
na Constituição) discutidas 
na ação.
Já a PEC que proíbe o au-
mento de despesas sem a 
previsão de receitas deve 
ser promulgada após o re-
cesso parlamentar.
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Mais de 3.600 medicamentos são entregues 
pela Farmácia de Todos em junho

Hospital Municipal promove mutirão para realizar 
mais de 220 cirurgias oftalmológicas

Continuam positivos os 
números da Farmácia de 
Todos. O mês de junho 
fechou com 3.632 me-
dicamentos entregues 
para a população que 
procurou a unidade que 
funciona em uma sala 
dentro das dependên-
cias da Faculdades Inte-
gradas Maria Imaculada 
(FIMI), no Centro. 
A Farmácia de Todos 
tem a finalidade de ar-
recadar medicamentos 
doados para distribui-
ção gratuita à popula-
ção, especialmente aos 

idosos em situação de 
vulnerabilidade social. 
Inaugurada em outubro 
do ano passado, a uni-
dade já entregou 24.898 
medicamentos até 30 de 
junho. 
O banco de medicamen-
tos conta com 578 doa-
dores e 6.539 beneficiá-
rios cadastrados, sendo 
que somente no mês de 
junho 731 pessoas foram 
beneficiadas com os me-
dicamentos de graça.  O 
interessado deve fazer 
um cadastro no local 
apresentando compro-

vante de endereço e do-
cumento pessoal.
O horário de atendimen-
to é de segunda à sexta-
-feira das 8h às 11h30 
e das 12h30 às 17h. So-
mente na sexta-feira o 
encerramento das ativi-
dades acontece às 16h. 
Os medicamentos são 
disponibilizados aos mo-
radores de Mogi Guaçu 
e com receita médica.  
Mais informações pelos 
telefones (19) 3861.4066 
e 998335827 (WhatsA-
pp).
Vale lembrar que os 

medicamentos em com-
primidos, mesmo que 
sejam sobras na cartela, 
poderão ser doados, mas 
deverão estar na emba-
lagem original, a fim de 
que a data de validade 
seja verificada. A Secre-
taria Municipal de Saúde 
é a responsável pelo ge-
renciamento da Farmá-
cia de Todos. 
A unidade foi instituída 
por meio da Lei Muni-
cipal nº 5.476/2021, de 
autoria do vereador Na-
talino Tony Silva e im-
plementada por meio de 

parceria entre a Prefeitu-
ra, a Câmara, a Faculda-
de Municipal Professor 

Franco Montoro e as Fa-
culdades Integradas Ma-
ria Imaculada (FIMI). 

O Hospital Municipal Dr. 
Tabajara Ramos e as uni-
dades de pronto-atendi-
mento do Jardim Santa 
Marta e da Zona Norte 
passaram a contar na últi-
ma semana com serviço de 
controle de acesso. O obje-
tivo da medida é organizar 

o fluxo dentro dos postos, 
orientar e oferecer mais 
segurança aos pacientes 
da rede pública de saúde. 
Além dos controladores, as 
UPAs contam com viatura 
para patrulhamento.
De acordo com o prefeito 
Rodrigo Falsetti, a inicia-

tiva atende a um pedido 
antigo de funcionários e 
usuários destas unidades 
e profissionaliza o acolhi-
mento das pessoas que 
chegam em busca de aten-
dimento. “São funcionários 
uniformizados e treinados 
para exercer o controle de 

acesso e ajudar os mora-
dores”, disse. “É mais or-
ganização, padronização. 
Qualidade na assistência 
oferecida pelo município”.
Ao todo, 18 profissionais 
vinculados à Organização 
Social responsável pela ges-
tão dos serviços de saúde já 

se encontram em atividade 
nas unidades de pronto-a-

tendimento de Mogi Gua-
çu.

Hospital Municipal e UPAs 
passam a contar com serviço 

de controle de acesso

O Hospital Municipal Dr. Tabajara Ramos 

(HMTR) agendou para 
os dias 22, 23 e 24 de 
julho um mutirão de 
cirurgias oftalmológi-
cas, sendo a maioria 
de catarata. Os proce-
dimentos serão feitos 
no centro cirúrgico 
da unidade, que pas-
sou recentemente por 
reforma e melhorias. 
Nessa etapa, 225 pa-
cientes serão opera-
dos. 
“As cirurgias serão fei-
tas no Hospital e va-
mos atender pacien-
tes que já passaram 

por avaliação no setor 
de oftalmologia e que 
aguardavam pelo pro-
cedimento, seja de ca-
tarata ou estrabismo. 
É importante ressaltar 
que também já esta-
mos atendendo no-
vos casos”, comentou 
o superintendente do 
HMTR, Wagner Ceza-
roni. “Temos procura-
do avançar, por deter-
minação do prefeito 
Rodrigo Falsetti, no 
atendimento efetivo às 
demandas de exames e 
procedimentos cirúr-

gicos”.
Com a realização do 
mutirão, o município 
dá passos importan-
tes na busca para ze-
rar a fila de pacientes 
que aguardam pela ci-
rurgia oftalmológica, 
principalmente da ca-
tarata. “Tínhamos uma 
demanda de pacientes 
que estavam na fila e, 
em junho, realizamos 
220 procedimentos. 
Agora vamos realizar 
outros 225, sendo a 
maioria de casos de ca-
tarata”, ressaltou Ce-

zaroni. 
Para concluir esta 
ação, uma empresa 
foi contratada a par-
tir de repasse de uma 
emenda parlamentar 
da deputada federal 
Carla Zambelli, no va-
lor de R$ 800 mil. O 
valor foi conquistado 
pela Prefeitura com 
apoio dos vereadores 
Dr. Fernandinho e Pe-
zão. “Vamos agendar 
os procedimentos até 
zerarmos os recursos 
enviados”, concluiu o 
superintendente.

Unidades de Saúde terão horário estendido 
em Martinho Prado e Chácaras Alvorada

O prefeito Rodrigo Fal-
setti determinou nesta 
quarta-feira, dia 20 de 
julho, a ampliação do 
horário de funcionamen-
to das Unidades Básicas 
de Saúde do Distrito de 
Martinho Prado e da re-
gião das Chácaras Alvo-
rada para até 22 horas. 
A medida, debatida du-

rante reunião com ve-
readores, servidores da 
pasta e representantes 
da Organização Social 
responsável pela gestão 
dos serviços de Saúde 
em Mogi Guaçu, passa a 
valer a partir do dia 5 de 
setembro.
De acordo com o prefei-
to, o atendimento esten-

dido é uma reivindicação 
antiga dos moradores, 
uma vez que a assistên-
cia médica fora de hora 
demanda deslocamento 
de até 30 quilômetros 
até o centro da cidade. 
“Essas são regiões mais 
afastadas, rurais, o que 
dificulta o acesso das 
pessoas aos profissionais 

de saúde em horário de 
trabalho e também fora 
dele, por conta da distân-
cia”, disse. “Firmamos o 
compromisso de olhar 
por essas famílias e va-
mos atendê-las nesta de-
manda de tantos anos”.
As unidades básicas con-
tam com médicos clíni-
co-geral, ginecologistas 

e pediatras – os dois úl-
timos, com atendimen-
to preservado das 7h às 
17h. A clínico-geral, por 
sua vez, terá plantão am-
pliado para o período no-
turno. Outros serviços, 
como vacinação e cole-
ta de exames, também 
não sofrerão alterações, 
sendo realizados regu-

larmente em horário de 
expediente.
Além da disponibilidade 
de médicos até 22 horas, 
os postos de atendimento 
nestas duas localidades 
passarão por serviços de 
manutenção que incluem 
reparos e pintura, garan-
tindo mais conforto e 
adequação aos pacientes.
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Equipes se unem para força-tarefa no centro 
esportivo do Pelezão

O Centro Esportivo Al-
cides Macena Maria, o 
Pelezão, no Jardim Ypê 
II, está literalmente de 
cara nova. Nesta sema-
na, uma força-tarefa foi 
feita para deixar o es-
paço mais bonito e ade-
quado para a competi-
ção de malha dos Jogos 
Regionais. 
As equipes vão se en-
frentar na concha de 
malha do Pelezão e tam-
bém no Jardim Rosa 
Cruz, a partir desta sex-
ta-feira, 22 de julho. Di-

versas melhorias foram 
feitas no centro espor-
tivo, como reforma da 
concha de malha, pin-
tura interna e externa, 
nova jardinagem e troca 
de lâmpadas queima-
das.
Os serviços foram feitos 
por equipes das Secreta-
rias de Esporte e Lazer 
(SEL), Serviços Muni-
cipais (SSM) e Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-
MA), além da comuni-
dade do bairro. 

“Promovemos uma ver-
dadeira força-tarefa 
para deixar o Pelezão 
pronto para receber as 
disputas dos Jogos Re-
gionais e mais bonito 
para toda a população. 
Fizemos uma jardina-
gem nova e a comunida-
de nos ajudou nas tare-
fas, incluindo a reforma 
da concha de malha. 
Nós temos feito diversas 
melhorias nos centros 
esportivos do municí-
pio”, ressaltou Raphael 
de Godoy Locatelli.t

Esporte

Skate do Brasil inicia X Games de Verão com 
três pódios no vertical

Israel Santana / Di-
vulgação CBSk
O skate brasileiro foi 
três vezes ao pódio 
no primeiro dia dos 
X Games de Verão, 
segunda etapa de um 
dos maiores eventos 
de esportes radicais 
do mundo, que ocor-
re em Los Angeles, na 
Califórnia (Estados 
Unidos). Nesta quar-
ta-feira (20), o para-
naense Gui Khury, de 
apenas 13 anos, con-
quistou duas meda-
lhas de prata, ambas 
no vertical (disputa 
em uma pista com for-
mato de “U”), sendo 
uma delas na prova 

específica de melhor 
manobra (Best Trick 
Vert), em que o pau-
lista Rony Gomes foi 
bronze.  
No vertical, Gui divi-
diu o pódio com os nor-
te-americanos Jimmy 
Wilkins (ouro) e Mi-
tchie Brusco (bron-
ze). Já na disputa da 
melhor manobra, ele 
e Rony (oitavo na pro-
va anterior) ficaram 
atrás de Elliot Slo-
an, também dos EUA. 
Ainda nesta quinta, a 
dupla brasileira par-
ticipa da Mega Ram-
pa, às 21h30 (horário 
de Brasília), junto do 
também paulista Ítalo 

Penarrubia.
É a segunda vez que 
Gui brilha nos X Ga-
mes em 2022. Em 
atbril, o brasileiro ob-
teve duas medalhas 
(prata e bronze) na 
etapa de Chiba (Ja-
pão). À época com 13 
anos e quatro meses, o 
paranaense se tornou 
o mais jovem da his-
tória a ir ao pódio na 
prova. Em 2021, ainda 
com 12 anos, ele foi o 
mais novo a conquis-
tar um ouro no even-
to, na disputa de me-
lhor manobra. Rony, 
por sua vez, acumu-
lava duas pratas e um 
bronze em participa-

ções anteriores antes 
desta quarta.
A participação do 
Brasil em Los Ange-
les continua no sába-
do (23), a partir das 
18h, com o gaúcho 
Carlos Ribeiro, o pau-
lista Kelvin Hoefler 
- prata na Olimpíada 
de Tóquio (Japão) - e 
o paranaense Felipe 
Nunes nas disputas 
masculinas do street 
(estilo praticado em 
obstáculos de rua). 
Carlos e Kelvin par-
ticiparão somente da 
prova “regular”, en-
quanto Felipe estará 
apenas na competição 
de melhor manobra, 

que começa às 19h30.
No domingo (24), às 
16h, Letícia Bufoni, 
Pâmela Rosa e Rays-
sa Leal (prata em 
Tóquio) competem 
no street feminino. 
Por fim, às 18h, Luiz 

Francisco conclui a 
participação brasilei-
ra na prova masculina 
do park (estilo onde a 
pista tem formato si-
milar ao de uma pisci-
na, com paredes e ele-
mentos de rua).

Cruzeiro empata com CSA e mantém vantagem 
na liderança da Série B

Israel Santana / Divul-
gação CBSk
O skate brasileiro foi 
três vezes ao pódio 
no primeiro dia dos X 
Games de Verão, se-
gunda etapa de um 
dos maiores eventos 

de esportes radicais do 
mundo, que ocorre em 
Los Angeles, na Cali-
fórnia (Estados Uni-
dos). Nesta quarta-fei-
ra (20), o paranaense 
Gui Khury, de apenas 
13 anos, conquistou 

duas medalhas de pra-
ta, ambas no vertical 
(disputa em uma pista 
com formato de “U”), 
sendo uma delas na 
prova específica de 
melhor manobra (Best 
Trick Vert), em que o 
paulista Rony Gomes 
foi bronze.  
No vertical, Gui divi-
diu o pódio com os nor-
te-americanos Jimmy 
Wilkins (ouro) e Mit-
chie Brusco (bronze). 
Já na disputa da me-
lhor manobra, ele e 
Rony (oitavo na prova 
anterior) ficaram atrás 
de Elliot Sloan, tam-
bém dos EUA. Ainda 

nesta quinta, a dupla 
brasileira participa da 
Mega Rampa, às 21h30 
(horário de Brasília), 
junto do também pau-
lista Ítalo Penarrubia.
É a segunda vez que 
Gui brilha nos X Ga-
mes em 2022. Em 
atbril, o brasileiro ob-
teve duas medalhas 
(prata e bronze) na 
etapa de Chiba (Ja-
pão). À época com 13 
anos e quatro meses, o 
paranaense se tornou 
o mais jovem da his-
tória a ir ao pódio na 
prova. Em 2021, ainda 
com 12 anos, ele foi o 
mais novo a conquistar 

um ouro no evento, na 
disputa de melhor ma-
nobra. Rony, por sua 
vez, acumulava duas 
pratas e um bronze em 
participações anterio-
res antes desta quarta.
A participação do Bra-
sil em Los Angeles 
continua no sábado 
(23), a partir das 18h, 
com o gaúcho Carlos 
Ribeiro, o paulista Kel-
vin Hoefler - prata na 
Olimpíada de Tóquio 
(Japão) - e o parana-
ense Felipe Nunes nas 
disputas masculinas 
do street (estilo prati-
cado em obstáculos de 
rua). Carlos e Kelvin 

participarão somente 
da prova “regular”, en-
quanto Felipe estará 
apenas na competição 
de melhor manobra, 
que começa às 19h30.
No domingo (24), às 
16h, Letícia Bufoni, 
Pâmela Rosa e Rayssa 
Leal (prata em Tóquio) 
competem no street 
feminino. Por fim, às 
18h, Luiz Francisco 
conclui a participação 
brasileira na prova 
masculina do park (es-
tilo onde a pista tem 
formato similar ao de 
uma piscina, com pa-
redes e elementos de 
rua).

Flamengo consolida reação no Brasileiro com 
goleada sobre Juventudet

F l a m e n g o / M a r c e l o 
Cortes
Após um começo ir-
regular, o Flamengo 
engrenou no Campe-
onato Brasileiro. Nes-
ta quarta-feira (20), o 
Rubro-Negro goleou 
o Juventude por 4 a 
0, no estádio Mané 
Garrincha, em Brasí-
lia, pela 18ª rodada 
da competição. A par-
tida marcou a estreia 
de Everton Cebolinha, 
um dos reforços con-
tratados para a sequ-
ência do torneio, que 
foi a campo depois do 
intervalo, no lugar do 
também atacante Pe-
dro.  
Foi a quarta vitória 
dos cariocas nos últi-
mos cinco jogos pelo 
Brasileiro. A equipe 
comandada por Do-

rival Júnior foi a 27 
pontos, na sétima po-
sição, a três pontos 
do G6. Sem ganhar há 
nove rodadas, o Ju-
ventude segue na lan-
terna, com 13 pontos, 
seis atrás do Cuiabá, 
primeiro time fora da 
zona de rebaixamento.
Diante de mais de 65 
mil torcedores, o Fla-
mengo precisou de 18 
minutos de bola ro-
lando para abrir 3 a 
0. Os três gols foram 
de cabeça, sempre em 
jogadas iniciadas pelo 
lado direito. Aos cin-
co, o meia Giorgian de 
Arrascaeta cruzou e 
Pedro fez o primeiro. 
Aos 12, Pedro marcou 
mais um, após levan-
tamento de Everton 
Ribeiro na área. Seis 
minutos depois, o pró-

prio meia balançou as 
redes, com assistência 
do atacante Gabriel, 
outra vez pela direita. 
Aos 37, o volante Jad-
son, do Juventude, foi 
expulso após agressão 
a Gabriel, dificultan-
do a missão gaúcha no 
Mané Garrincha.
O Rubro-Negro man-
teve a postura ofensi-
va na segunda etapa, 
desperdiçou oportuni-
dades, mas conseguiu 
ampliar, novamente de 
cabeça, com participa-
ção de Everton Ceboli-
nha. Aos 40 minutos, 
o reforço flamenguista 
recebeu na esquerda, 
colocou na área e o 
atacante Lázaro com-
pletou para o gol.
No mesmo horário do 
jogo em Brasília, In-
ternacional e São Pau-

lo empataram por 3 a 3 
no Beira-Rio, em Por-
to Alegre. O Colorado, 
com 30 pontos, está na 
sexta posição e perdeu 
a chance de acabar a 
rodada na vice-lide-
rança do Brasileiro. 
O Tricolor está cinco 
pontos atrás do Inter, 
que fecha o G6.
Aos três minutos, o 
atacante Pedro Hen-
rique, de cabeça, co-
locou os gaúchos em 
vantagem. Seis minu-
tos depois, o lateral 
Igor Vinícius cruzou 
rasteiro pela direita e 
o meia Nikão igualou. 
O Inter voltou à fren-
te aos 24, novamente 
com Pedro Henrique, 
completando (outra 
vez) de cabeça o levan-
tamento do atacante 
Alemão. O São Paulo 

reagiu em um lance 
semelhante ao pri-
meiro gol: cruzamen-
to por baixo (agora 
do atacante Luciano) 
e conclusão de Nikão, 
validada pelo árbitro 
de vídeo (VAR), após 
marcação inicial de 
impedimento.
A primeira etapa se-
guiu animada. Aos 
37, Alemão foi derru-
bado por Thiago Cou-
to na área. O volante 

Edenilson cobrou a 
penalidade e recolo-
cou o time da casa na 
dianteira. Aos oito 
minutos do segundo 
tempo, porém, o la-
teral Rafinha cruzou 
pela direita, desta vez 
pelo alto, para Lucia-
no, de cabeça, mandar 
no cantinho do goleiro 
Daniel, deixando tudo 
igual pela terceira vez 
na noite, agora em de-
finitivo.
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Festa das Nações de Mogi Guaçu será nos dias 
27 e 28 de agosto no Centro Cultural

tPara a realização do 
evento, a Secretaria 
Municipal de Cultura 

já iniciou os chama-
mentos públicos para a 
seleção das atrações ar-

tísticas e também o das 
empresas que vão ex-
plorar os espaços reser-
vados para as comidas 
e bebidas típicas. Mais 
uma vez, os artesãos da 
FeirArte vão participar 
com as exposições.
“A ideia é sempre fo-
mentar a cultura em 
geral e, claro, que o 
evento também movi-
menta a economia lo-
cal”, ressaltou André 
Sastri, secretário muni-
cipal de Cultura ao des-
tacar que a novidade 
do evento é o concurso 
para escolher as Rai-
nhas das Nações, sendo 

uma representante de 
cada um dos países que 
terão suas culturas fes-
tejadas no evento. “As 
inscrições estão abertas 
e tenho certeza que será 
um belíssimo evento”. 
Até o dia 26 de ju-
lho estará disponível 
o credenciamento dos 
grupos ou artistas nas 
áreas de música e dan-
ça interessados em par-
ticipar da 1ª edição da 
Festa das Nações. O 
edital está disponível 
no link https://bit.ly/
festadasnacoesguacu. 
Serão selecionadas até 
16 atrações de dança e 

outras sete musicais. 
O edital para o creden-
ciamento das empresas 
interessadas em parti-
cipar do evento com a 
proposta de selecionar 
as operações alimentí-
cias de comidas e be-
bidas típicas de vários 
países já foi concluído. 
A ideia é oferecer comi-
das típicas da Alema-
nha, Argentina, Brasil, 
China, Espanha, EUA, 
França, Itália, Japão, 
México, Portugal, Rei-
no Unido e Suécia, en-
tre outros. 
Concurso
As inscrições para o 

concurso Rainha das 
Nações podem ser fei-
tas até o dia 26 de ju-
lho por meio do link 
https://bit.ly/formu-
lariorainhas. A seleção 
será de um represen-
tante de cada um dos 
países que terão suas 
culturas festejadas no 
evento. O objetivo é se-
lecionar jovens do gê-
nero feminino entre 14 
e 30 anos de idade. A 
Festa das Nações será 
realizada nos dias 27 e 
28 agosto, no período 
do meio-dia às 23h, nas 
dependências do Cen-
tro Cultural. 

Prefeitura inicia ações culturais nos bairros
O projeto Pontinhos de 
Cultura, da Secretaria 
de Cultura, deu início 
a suas ações de disse-
minações culturais nos 
bairros da cidade com 
a ação “No Bairro tem 
Cultura”. As atrações 
artísticas e culturais 
gratuitas foram inicia-
das, no último domingo 
(17), no Horto Vergel, 
onde 150 crianças, jo-
vens e adolescentes ti-

veram um dia para lá de 
especial com pula-pula, 
cama elástica, apresen-
tação de arte circense, 
distribuição de pipoca e 
algodão-doce, além da 
apresentação de uma 
roda de capoeira co-
mandada pelo profes-
sor Waltinho Teixeira 
que dá aulas de capo-
eira no Horto Vergel. O 
evento foi um sucesso e 
contou com o apoio das 

Secretarias de Agricul-
tura e Meio Ambiente, 
de Serviços Munici-

pais e de Educação. E 
atenção moradores do 
Jardim Maria Beatriz, 

no próximo dia 31 de 
julho, o projeto Ponti-
nhos de Cultura estará 

com vocês no espaço da 
Acojamba, a partir das 
09h00.

Pouco mais de 1.000 doses contra a Covid-19 
foram aplicadas no sábado

Exatas 1.090 doses 
contra a Covid-19 fo-
ram aplicadas pelas 
equipes de saúde de 
Mogi Guaçu durante 
ação no último sábado, 
dia 16 de julho. Com o 
objetivo de aumentar 
os índices de imuni-

zação na cidade, a Se-
cretaria Municipal de 
Saúde tem realizado 
ações aos sábados para 
a imunização da popu-
lação. 
“A gente percebe que 
diminuiu a procura 
pelas doses da vaci-

na contra a Covid-19, 
mas, mesmo assim, 
temos promovido as 
ações, a fim de que a 
população consiga se 
programar”, comen-
tou Tathiana Póvoa de 
Faria, enfermeira da 
Vigilância Epidemio-
lógica, que também in-
formou que a próxima 
ação ainda está sendo 
discutida pela Secreta-
ria Municipal de Saú-
de. 
 
Além das ações aos 
sábados, a população 
pode procurar a unida-
de de saúde mais pró-
xima de sua residên-
cia para se imunizar 
contra a Covid-19. A 
orientação é para que 
o morador entre em 

contato com a UBS an-
tes, a fim de verificar o 
horário de vacinação e 
a disponibilidade das 
doses. A imunização de 
livre demanda atende 
1ª, 2ª, 3ª, 4ª e 5ª do-
ses, de acordo com os 
públicos específicos. 
A 1ª dose é destinada 
a qualquer pessoa com 
mais de 5 anos e a 2ª 
dose para quem está 
com o complemento 
em atraso. Já a apli-
cação de reforço, 3ª 
dose, está disponível 
para as pessoas que to-
maram a segunda dose 
há quatro meses. Neste 
momento, a aplicação 
da 4ª dose de refor-
ço contra a Covid-19 
está sendo feita em 
adultos acima dos 40 

anos e profissionais da 
Saúde. Para receber a 
imunização é necessá-
rio um intervalo de, no 
mínimo, quatro meses 
da última dose.  
Também está sendo 
feita a imunização da 
5ª dose contra a Co-
vid-19 em pessoas imu-
nossuprimidas a partir 
de 50 anos de idade. Os 
indivíduos deste grupo 
devem comparecer nas 
unidades de saúde e 
apresentar documento 
com foto, carteira de 
vacinação e atestado 
médico comprovando 
a imunossupressão.
Em Mogi Guaçu, 
341.569 pessoas foram 
imunizadas contra a 
Covid-19 desde o iní-
cio da campanha, em 

janeiro de 2021. Deste 
total, 132.870 cidadãos 
receberam a 1ª dose do 
imunizante e 124.547 a 
2ª dose. A 3ª dose foi 
aplicada em 70.404 
munícipes e, além dis-
so, 4.099 indivíduos 
receberam a dose úni-
ca e outras 9.649 rece-
beram a 4ª dose.
Doses disponíveis con-
tra a Covid-19
1ª e 2ª doses em adul-
tos 
1ª e 2ª doses em crian-
ças a partir de 5 anos
3ª dose para quem tem 
12 anos ou mais
4ª dose para quem tem 
40 anos ou mais e pro-
fissionais de saúde
5ª dose para pessoas 
imunossuprimidas a 
partir de 50 anos 

Em jogo de viradas, Flu bate Goiás e segue na 
briga pelo Brasileiro

Fluminense Futebol 
Clube/Marcelo Gon-
çalves/Direitos reser-
vados
O Fluminense ven-
ceu o Goiás por 3 a 2 
no estádio da Serri-
nha, em Goiânia, pela 
18ª rodada do Cam-
peonato Brasileiro. O 
triunfo desta quarta-
-feira (20), marcado 
por duas viradas no 
placar, manteve o Tri-
color na cola do Pal-
meiras - que iniciou a 
semana na liderança 
da competição - e im-
pediu que o Esmeral-
dino abrisse vantagem 
para o Z4.  
Os cariocas foram a 
31 pontos, dois a me-
nos que o Verdão. Os 
goianos, com 21 pon-
tos, estão a três do 
América-MG, time que 
abre a zona de rebai-
xamento e ainda vai 
a campo pela rodada, 
justamente diante do 

Palmeiras, nesta quin-
ta-feira (21), às 21h 
(horário de Brasília), 
no Independência, em 
Belo Horizonte.
Aos 27 minutos da 
primeira etapa, Jhon 
Arias recebeu com 
liberdade na área e 
abriu o marcador para 
o Fluminense. O Goiás 
empatou aos 43, com o 
também atacante Pe-
dro Raul, de cabeça, 
após cruzamento do 
lateral Sávio pela es-
querda.
No segundo tempo, 
aos 34 minutos, Nico-
las - que havia acaba-
do de perder um gol 
com meta aberta - do-
minou na entrada da 
área e soltou a bomba 
no ângulo, colocando 
o Esmeraldino à fren-
te. A reação tricolor foi 
imediata. Quatro mi-
nutos depois, Germán 
Cano aproveitou a so-
bra de um chute que 

desviou na marcação e 
finaluzou por baixo de 
Tadeu. Aos 40, o tam-
bém atacante Willian 
avançou pela esquerda 
e bateu colocado, deci-
dindo o placar na Ser-
rinha.
Reestreia de Fernan-
dinho
Ainda nesta quarta, na 
Arena da Baixada, em 
Curitiba, o Athletico-
-PR goleou o Atlético-
-GO por 4 a 1 e se man-
teve na cola do próprio 
Fluminense. O Fura-
cão tem os mesmos 31 
pontos dos cariocas, 
mas fica atrás pelo sal-
do de gols. O Dragão, 
com a quarta derro-
ta seguida, segue com 
17 pontos, na zona de 
rebaixamento, em 18º 
lugar.
Os anfitriões saíram 
na frente aos oito mi-
nutos da primeira eta-
pa, com Tomás Cuello 
completando, quase 

na linha de fundo, o 
cruzamento do lateral 
Khellven pela direita. 
Cinco minutos depois, 
o meia David Terans 
avançou pela esquerda 
e rolou para o também 
atacante Agustín Ca-
nobbio concluir para 
as redes, dentro da 
área.
No segundo tempo, 
aos três minutos, Te-
rans foi lançado pela 
esquerda, dominou, 
soltou a bomba de fora 
da área e encobriu o 
goleiro Ronaldo, mar-
cando um golaço. Aos 
26, o atacante Kelvin 
descontou para o Atlé-
tico-GO. Nos acrés-
cimos, Léo Cittadini 
recebeu cruzamento 
do também volante 
Fernandinho - que re-
estreou pelo Athletico, 
depois de 17 anos na 
Europa - e cabeceou 
para as redes, marcan-
do o quarto dos para-

naenses.
Braga afunda o Forta-
leza
Simultaneamente às 
partidas em Goiânia 
e Curitiba, o Red Bull 
Bragantino derrotou 
o Fortaleza por 2 a 1 
no estádio Nabi Abi 
Chedi, em Bragança 
Paulista (SP). O Mas-
sa Bruta abriu o pla-
car aos 36 minutos da 
primeira etapa, com o 
meia Lucas Evangelis-
ta girando e batendo 
da entrada da área. O 
Leão do Pici empatou 

com o zagueiro Ema-
nuel Brítez, de cabeça, 
aos 11 do segundo tem-
po. Nos acréscimos, 
Jan Hurtado apareceu 
pela direita e cruzou 
rasteiro para o tam-
bém atacante Gabriel 
Novaes decretar o 
triunfo paulista.
O Bragantino chegou à 
terceira vitória segui-
da e foi a 27 pontos, 
na oitava colocação. O 
Tricolor cearense, com 
14 pontos, continua na 
19ª e penúltima colo-
cação do Brasileiro.


